

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai Potensi Pulau Penyengat sebagai Daya Tarik Wisata Unggulan Di Tanjungpinang Kepulauan Riau, telah menghasilkan beberapa kesimpulan, diantaranya :

1. Pulau Penyengat merupakan pusat sejarah kerajaan Riau-Lingga dan termasuk Cagar Budaya karena terdapat situs beserta peninggalan sejarah sehingga Pulau Penyengat menjadi Warisan Budaya yang dilindungi. Pulau Penyengat memiliki potensi yang sangat unggul dibanding dengan objek wisata lain di Tanjungpinang, hal tersebut dapat dilihat dari daya tarik yang ada di Pulau Penyengat seperti wisata religi, wisata sejarah maupun wisata budaya dan memiliki berbagai ciri khas mulai dari makanan, bahasa, budaya, peninggalan-peninggalan maupun sejarahnya pada masa lalu sehingga Pulau Penyengat berpotensi sebagai salah satu objek wisata yang unggul dan banyak dikunjungi wisatawan.
2. Pulau Penyengat dikelola oleh pemerintah daerah seperti Dinas Pariwisata Kota Tanjungpinang serta masyarakat Pulau Penyengat khususnya kelompok sadar wisata (POKDARWIS), pengelolaan objek wisata Pulau Penyengat masih belum maksimal karena kurangnya

sumber daya manusia (SDA) yang kurang memadai serta peranan masyarakat maupun pemerintah daerah dalam membangun dan merawat objek wisata, sehingga berpengaruh pada kondisi objek wisata yang tidak terawat dengan baik dan atraksi wisata yang belum maksimal.

3. Aksesibilitas dan amenitas di Pulau Penyengat yang masih minim, fasilitas tersebut berupa transportasi laut yang kurang memadai, pada saat musim angin utara dan musim angin barat terjadinya gelombang besar, sehingga transportasi laut berhenti beroperasi karena kualitas perahu kayu yang tidak layak untuk menyeberang dan kurangnya perlengkapan keselamatan berupa *life jacket*, serta kurangnya Amenitas seperti toilet yang ada di Pulau Penyengat, dan *information centre* yang belum tersedia untuk memberikan informasi mengenai objek wisata yang tersedia di Pulau Penyengat, hal tersebut karena kurangnya kepedulian pemerintah daerah dalam mengatasi hal tersebut dan anggaran biaya yang minim dari pemerintah sehingga banyak fasilitas yang belum terpenuhi dengan baik.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka saran dari penulis sebagai berikut :

1. Perlunya peranan serta kerjasama antara pemerintah, pengelola, masyarakat maupun instansi yang terkait dengan menjaga kelestarian Cagar Budaya di Pulau Penyengat agar tetap terjaga keasriannya. Seperti meningkatkan daya tarik di Pulau Penyengat, menggali potensi-potensi yang telah tumbuh dan berkembang di Pulau Penyengat dengan dukungan atraksi-atraksi wisata agar menarik perhatian pengunjung dan tidak menimbulkan rasa bosan saat wisatawan berkunjung.
2. Mengadakan sosialisasi yang berkelanjutan agar masyarakat dan pemerintah turut serta dalam upaya meningkatkan sumber daya manusia (SDM), mendukung dan membangun objek wisata Pulau Penyengat.
3. Meningkatkan kebutuhan wisatawan yang lebih berkualitas, seperti penyediaan toilet yang memadai, penyediaan *information centre*, serta fasilitas transportasi laut yang digunakan yang lebih terjamin kualitas keselamatan penumpang yang menyeberang dari Tanjungpinang menuju ke Pulau Penyengat, sehingga pada saat musim utara dan musim barat perahu kayu yang digunakan bisa beroperasi dengan kualitas yang menjamin keselamatan penumpang untuk menuju ke Pulau Penyengat, sehingga memberikan kenyamanan wisatawan untuk berkunjung dan meningkatkan minat kunjung wisatawan.

Daftar Pustaka

Sumber Buku :

- Afifuddin. 2009. "*Metodologi Penelitian Kualitatif*". Bandung : CV Pustaka Setia.
- A.J Muljadi. 2009. "*Kepariwisata dan perjalanan*". Jakarta : PT Raja Grafindo Persada.
- A.J. Muljadi dan Warman. 2014. *Kepariwisata dan Perjalanan*. Jakarta : PT Raja Grafindo Persada.
- I Gede Pitana dan I Ketut Surya Diarta. 2009. "*Pengantar Ilmu Pariwisata*". Yogyakarta: CV Andi Offset.
- Ismayanti, 2010. "*Pengantar Pariwisata*". Jakarta : GRASINDO PT. Gramedia Widiasarana Indonesia.
- J. Maleong, Lexy. 2011. "*Metode Penelitian Kualitatif*". Bandung : PT Remaja Rosdakarya.
- Oka A. Yoeti. 2009. "*Perencanaan dan Pengembangan Pariwisata*". Jakarta : Pradnya Paramita.
- Sabarini. 2010. "*Paradigma Baru Pariwisata*". Yogyakarta : Kaukaba Dipantara.
- Sugiyono. 2016. "*Metode Penelitian Kualitatif, Kualitatif, dan R & D*". Bandung :Alfabeta.
- Suharsimi Arikunto. 2014. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik Edisi Cetakan Ke 15*. Jakarta : PT Rineka Cipta.
- Sunaryo. 2013. "*Kebijakan Pembangunan Destinasi Pariwisata*". Yogyakarta : Gava Media.

Sumber Jurnal dan Skripsi :

Alfiani Maria Ferdinandus dan Ida Ayu Suryasih. 2014. “*Studi Pengembangan Wisata Bahari Untuk Meningkatkan Kunjungan Wisatawan Di Pantai Netsepa Kota Ambon Provinsi Maluku*”. Jurnal Destinasi Pariwisata. Vol. 2 No.2 Hal 3-4 (<file:///D:/motivasi/23192-1-45433-1-10-20160815%20.pdf/>). Diakses 19 Desember 2020).

I Gusti Ngurah Fredi Firawan dan Ida Bagus Suryawan. 2016. “*Potensi Daya Tarik Wisata Air Terjun Nungnung Sebagai Daya Tarik Wisata Alam*”. Jurnal Destinasi Pariwisata. Vol. 4 No. 2 Hal 93. (<https://ojs.unud.ac.id/index.php/destinasipar/article/download/25347/16517/>). Diakses 20 Desember 2020).

Muslimin. 2020. “*Studi Potensi dan Pengembangan Daya Tarik Wisata Alam Air Terjun Mata Buntu Sebagai Tujuan Wisata Di Kabupaten Luwu Timur*”. Yogyakarta : Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA Yogyakarta.

Prayogi, Putu Agus. 2011. “*Dampak Perkembangan Pariwisata Di Objek Wisata Panlipuran*”. Jurnal perhotelan dan pariwisata. Vol.1 hal 64-79

Rieska Septiany Herry Putri. 2020. “*Analisis Potensi Wisata Kedung Pengilon Sebagai Aset Wisata Di Kabupaten Bantul*”. Yogyakarta: Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA Yogyakarta.

Umy Maysaroh. 2020. “*Analisis Pengembangan Potensi Daya Tarik Wisata Alam Di Desa Wisata Bromonilan Yogyakarta*”. Yogyakarta : Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA Yogyakarta.

Sumber Undang-Undang dan Website :

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 10 Tahun 2009 Tentang Kepariwisataaan.

SK Menparpostel No. KM 98 PW. 102 MPPT – 87 Tentang Ketentuan Usaha Objek Wisata.

KBBI, 2019. Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI).
(<https://kbbi.web.id/wisata>) Diakses pada 01 maret 2020.

LAMPIRAN

LAMPIRAN
HASIL WAWANCARA

A. Pedoman Wawancara Di Dinas Kebudayaan Dan Pariwisata kota

Tanjung Pinang

Nama : Heni Wati. S. Par

Umur : 39 Tahun

Jabatan : Seksi Pengembangan Objek Dan Daya Tarik Wisata

Asal : Tanjungpinang, Kepulauan Riau

1. Bagaimana tentang potensi wisata yang tersedia di pulau Penyengat?

Jawab :

Potensi Pulau Penyengat sangat besar, sehingga bisa dijadikan peninggalan sejarah yang berpengaruh dalam budaya Melayu, sektor pariwisata Kepulauan Riau (KEPRI) dan menjadi kebanggaan untuk masyarakat khususnya di Kepulauan Riau ini. Potensi-potensi yang ada di Penyengat menjadi potensi unggul daerah di bidang pariwisata juga sekaligus menjadi wisata budaya, wisata sejarah, dan wisata religi, karena sejarahnya di Pulau Penyengat merupakan pulau yang berkembangnya kebudayaan melayu dan ajaran agama islam yang ditinggalkan oleh para

leluhur dulu yang meninggalkan bukti-bukti sejarah seperti bangunan kuno, masjid, balai adat, makam dan sebagainya.

2. Apa kelebihan dari obyek wisata pulau Penyengat jika dibanding dengan obyek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Kelebihan dari objek wisata Pulau Penyengat karena potensi daya tarik wisata yang lebih unggul dibanding objek wisata lain yang ada di Tanjungpinang, pengunjung tidak sekedar berwisata tetapi juga belajar mengenai budaya melayu, bagaimana pakaian adatnya, rumah adatnya, makanan, bahasa semua bisa wisatawan dapatkan disana termasuk beribadaah bagi umat islam disana ada masjid yang bersejarah dan punya mitos sehingga menjadi masjid istimewa di Tanjungpinang

3. Bagaimana peran Dinas Pariwisata dalam mengelola wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Peran Dinas Pariwisata dalam mengelola pulau Penyengat dengan membentuk suatu tim pelestarian cagar budaya yang berfokus dalam suatu pemberdayaan, pelestarian dan pemanfaatan dalam suatu daerah atau kawasan cagar budaya yang ada di Tanjung Pinang salah satunya

Penyengat agar situs cagar budaya tersebut tidak hilang dalam masyarakat, hal ini juga tentunya di dukung dengan peran masyarakat itu sendiri.

4. Apakah potensi yang dimiliki pulau Penyengat telah dikelola dengan baik dan dimanfaatkan semaksimal mungkin?

Jawab :

Sejauh ini Dinas Pariwisata Tanjung Pinang sudah berupaya semaksimal mungkin dalam upaya mengelola potensi-potensi yang ada di pulau Penyengat dengan baik, melakukan berbagai promosi. Potensi-potensi tersebut dimanfaatkan pemerintah daerah beserta masyarakat dalam upaya mendorong sektor pariwisata daerah terutama untuk masyarakat penyengat. Pengelolaan potensi tersebut seperti mengembangkan dan meningkatkan jenis produk pariwisata budaya, sejarah dan religi yang memiliki keunggulan kompetitif sesuai dengan kondisi dan potensi-potensi yang telah tumbuh di penyengat untuk dimanfaatkan dengan sebaik mungkin sehingga lebih menarik dan mendorong wisatawan untuk berkunjung.

5. Bagaimana bentuk kerjasama antara pemerintah kota Tanjung Pinang dengan masyarakat setempat dalam mengelola obyek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Bentuk kerjasamanya melalui komunikasi antara pemerintah kota dengan masyarakat yang terlibat dalam pengelolaan tersebut, kemudian melakukan kerjasama untuk pengembangan potensi pulau Penyengat dengan meningkatkan kualitas produk, infrastruktur, daya dukung serta meningkatkan sumber daya manusia (SDM) dan kreatifitas masyarakat melalui kerjasama dengan pihak swasta untuk meningkatkan potensi wisata daerah melalui pelatihan-pelatihan serta sertifikasi pemandu wisata.

6. Apa faktor penghambat dalam upaya meningkatkan daya tarik wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Kekurangan anggaran dari pemerintah pusat, untuk meningkatkan daya tarik kita juga perlu anggaran yang mencukupi untuk mendukung daya tarik wisata dengan memperbaiki fasilitas-fasilitas di Penyengat, untuk faktor penghambat lain sebenarnya ada pada masyarakat itu sendiri dimana kurangnya kesadaran tentang pariwisata sehingga kekurangan sumber daya manusia (SDM).

7. Apa yang menjadi daya tarik unggul di pulau Penyengat?

Jawab :

Yang menjadi daya tarik unggulnya karena pulau Penyengat ini memiliki potensi yang luar biasa, ada berbagai macam wisata seperti wisata sejarah, wisata religi dan wisata budaya khususnya budaya melayu..

8. Apakah jumlah wisatawan meningkat setiap tahunnya?

Jawab :

Untuk jumlah wisatawan tentunya berubah-ubah setiap tahun, kadang naik kadang turun. Apalagi sekarang lagi covid, jadi juga sempat lockdown semenjak tahun lalu wisatawan di Penyengat sangat jauh menurun. Seperti yang kita tau covid ini sangat berpengaruh dalam dunia pariwisata, sehingga kita juga harus mengambil tindakan tegas untuk membantu pemerintah dalam mengurangi kunjungan-kunjungan wisatawan di daerah tempat wisata.

9. Bagaimana dengan aksesibilitas, amenities dan atraksi di pulau Penyengat apakah sudah cukup memadai?

Jawab :

Aksesibilitas pulau Penyengat sudah tersedianya pompong untuk menyeberang, Akses pelabuhan, jalan di Penyengat juga keadaanya masih baik, ada transportasi bentor, Amenitasnya sudah tersedia juga berupa rumah makan, wc umum, jaringan telekomunikasi, homestay yang tersebar merata untuk wisatawan yang ingin bermalam di Penyengat.

Untuk atraksi wisatanya biasanya direncanakan di waktu tertentu seperti acara adat, pameran, untuk yang sudah terjadwal seperti festival pulau penyengat diadakan setahun sekali, di Pulau Penyengat juga tersedia penyewaan baju adat untuk wisatawan yang ingin menggunakan pakaian adat melayu yang diadakan setiap hari tepatnya di Balai Adat, ada Pasar Warisan yang selalu aktif tiap hari minggu untuk mengenalkan kepada pengunjung makanan dan kue khas melayu, karena sekarang kondisi masih pandemi jadi pemerintah membatasi untuk mencegah terjadinya penulara covid-19.

10. Apakah ada rencana Dinas Pariwisata untuk menambah atraksi untuk mendukung daya tarik wisata di pulau Penyengat?

Jawab :

Tentu pasti ada ya, karena atraksi wisatakan merupakan unsur terpenting dalam terciptanya daya tarik wisata, dengan atraksi kita bisa menarik minat kunjungan wisatawan, tapi balik lagi karena situasi sekarang yang kurang mendukung untuk tahunnya ini rencana-rencana tersebut ikut terpending demi kebaikan bersama dan untuk kesehatan bersama. Yang pastinya dalam meningkatkan daya tarik wisata kita juga berpatokan dengan kebijakan-kebijakan pemerintah.

B. Pedoman Wawancara Pihak Pengelola Wisata Pulau Penyengat

Nama : Nurfatila

Umur : 39 Tahun

Jabatan : Sekertaris/Pemandu wisata POKDARWIS Pulau Penyengat

Asal : Pulau Penyengat

1. Apa saja objek wisata yang ada di pulau Penyengat?

Jawab :

Masjid Raya Sultan Riau Penyengat, Makam Engku Putri, Makam Raja Ali Haji, Makam Raja Haji Fisabilillah, Makam Raja Ja'far, Gedung Tengku Bilik, Istana Kantor, Bukit Kursi, dan Balai Adat.

2. Bagaimana sistem pengelolaan objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Di bawah naungan Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kota Tanjungpinang dan BPCB Sumbar, jadi setiap tempat cagar budaya/objek wisata tersebut ada penjaga nya.

3. Bagaimana pengembangan potensi daya tarik wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

sejauh ini yang saya tahu, ada Pokdarwis (Kelompok Sadar Wisata) Penyengat yang melakukan pengembangan terhadap potensi daya tarik wisata nya. sejak akhir 2018 smpai 2019 (hampir setahun) ada kegiatan yg

dilakukan kawan-kawan Pokdarwis membuat 8 produk pariwisata yang bisa dinikmati para pelancong. tapi produk pariwisata ini lebih ke minat khusus sih. ada tur mengenai sejarah, kegiatan belajar gurindam, belajar membuat tanjak, belajar memasak masakan melayu Penyengat. butuh waktu yang cukup panjang untuk bisa meluncurkan produk-produk ini. mulai dari tahap riset/observasi, membuat perencanaan, menuliskan teks cerita, latihan, dan uji coba.

4. Apa yang menjadi penghambat perkembangan daya tarik Pulau Penyengat?

Jawab :

Lumayan kompleks sih ini. menurut saya mulai dari komunikasi antara pemerintah daerah dan masyarakat penyengat supaya mempunyai satu visi dalam melakukan pengembangan potensi penyengat, lalu keamanan transportasi laut dan darat, SDM di Pulau Penyengat yang mesti dipersiapkan untuk siap turun lapangan menjadi tuan rumah menyambut para wisatawan. yang dalam hal ini diperlukan menjadi pemandu yang paham akan sejarah tempat tinggalnya, dan kita msih mengalami 2 masalah yaitu masalah air dan sampah yg belum mempunyai pengelolaan yg baik.

5. Bagaimana atraksi yang disuguhkan di Pulau Penyengat?

Jawab :

Kalau dari Pokdarwis sendiri bagi para wistawan bisa memilih beberapa produk parawisata yg disiapkan, yaitu: tur masjid raya sultan riau penyengat, tur literasi, tur sejarah, belajar membuat tanjak, belajar bergurindam, belajar memasak masakan melayu, memakai pakaian adat melayu, dan menikmati makan berhidang. Sejauh ini, itu aja sih yang selama satu tahun ini kita siapkan. sebetulnya banyak sekali yang bisa disuguhkan tapi kekurangan SDM nya.

6. Bagaimana upaya pihak pengelola dalam menjaga atraksi wisata yang ada di pulau Penyengat?

Jawab :

Jujur belum ada dari pihak kami terkait hal tersebut.

7. Adakah rencana penambahan atraksi pendukung di Pulau Penyengat?

Jawab :

Kalau rencana pasti ada, tapi di setiap rencana mesti mempersiapkan SDM juga.

8. Apakah aksesibilitas dan amenities Pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Saya rasa sih sudah cukup. tapi untuk transportasi laut itu mesti ditingkatkan lagi keamanannya. seperti tersedia life jacket.

9. Apakah ada kerjasama di bidang Transportasi di wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Sejauh ini belum ada kerjasama POKDARWIS dengan pihak bidang transportasi, untuk transportasi itu memang langsung bantuan dari pemerintah daerah.

10. Apakah masyarakat ikut berpartisipasi dalam kegiatan pengembangan potensi Pulau Penyengat?

Jawab :

Ikut, contohnya seperti ikut berdiskusi dalam merencanakan dan mempersiapkan produk pariwisata, melakukan gotong royong di titik situs yang dikunjungi wisatawan.

11. Perlukah fasilitas pendukung yang bisa menunjang objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Kalau sekarang sepertinya butuh Tourism Information Centre.

12. Bagaimana kondisi kebersihan pulau penyengat?

Jawab :

Kalau untuk kawasan keseluruhan pulau Penyengat belum terlalu bersih, SDM yang belum memadai. ini lebih ke pengelolaan sampah ya. kalau kondisi kebersihan di area objek wisata sih bersih biasanya ada gotong royong RW setiap sebulan sekali.

13. Bagaimana upaya pihak pengelola dalam menjaga keamanan dan kenyamanan untuk wisatawan yang berkunjung di wisata pulau penyengat?

Jawab :

Sejauh pengamatan kita sih aman-aman aja di penyengat. Tapi kalau keamanan itu tadi lebih ke transportasi ya, ada diberikan bantuan life jacket, bantuan pompong. transportasi darat (becak) juga begitu pernah mendapatkan bantuan becak yang lebih bagus. Terus juga ada tim keamanan, BABINKAMTIBMAS namanya. kalau kenyamanan yang penting lingkungan bersih ya dan akses jalan sudah bagus.

14. Adakah bagian pulau Penyengat yang belum di optimalkan dalam pengembangan untuk mendukung potensi wisata di pulau Penyengat?

Jawab :

Ada pastinya, seperti istana kantor, yang sebetulnya bisa dijadikan pendayagunaan ruang publik seperti melakukan pentas seni music atau gedung tengku bilik yang bisa dijadikan mini museum, mungkin.

15. Apa yang di harapkan pihak pengelola dalam pengembangan potensi daya

tarik wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Pastinya ada dukungan dari pemerintah, satu visi dan misi, lalu dukungan dan kerja sama dari masyarakat penyengat, terjalin komunikasi yang baik sama pihak pemerintah kota maupun provinsi serta pihak swasta, dan seharusnya penyengat mempunyai master plan untuk pengembangan potensi daya tarik wisata di Pulau Penyengat. astinya ada dukungan dari pemerintah, satu visi dan misi, lalu dukungan dan kerja sama dari masyarakat penyengat, terjalin komunikasi yang baik sama pihak pemerintah kota maupun provinsi serta pihak swasta, dan seharusnya penyengat mempunyai master plan untuk pengembangan potensi daya tarik wisata di Pulau Penyengat

C. Hasil Wawancara Wisatawan

Hasil wawancara wisatawan sebanyak 15 sampel sebagai berikut :

Wisatawan 1

Nama : Jupri

Umur : 26 Tahun

Pekerjaan : Staff Resort

Asal wisatawan : Ranai, Kepulauan Riau

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Sebenarnya saya penasaran dengan objek wisatanya seperti apa, saya dan keluarga berkunjung ke sini. Daya tariknya yang saya tau dari cerita sejarahnya ada peninggalan barang dan juga bangunannya, ada masjid yang punya sejarah yang luar biasa.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Disini kita bisa lihat peninggalan –peninggalan zaman dulu sekaligus dapat informasi baru juga tentang budaya melayu pada zaman dulu, kebetulan saya juga dari suku melayu.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Bedanya dengan objek lain banyak, disini kita bisa lihat peninggalan benda sejarah melayu dan bisa liat budaya melayu juga dari masyarakatnya.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Saya liat sudah cukup baik.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya cukup jelas, ada petunjuk arah objeknya juga jadi cukup mudah, kawasannya juga gak terlalu besar jadi objek wisatanya berdekatan.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Kalau kualitas transportasi lautnya menurut saya kurang aman, apalagi kalau musim bergelombang agak oleng pompongnya.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Ini kunjungan pertama saya dan keluarga, ya cukup senang bisa liat peninggalan sejarah disini, bisa sholat zhuhur juga di masjid yang terkenal sejarahnya disini.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya cukup baik, kita juga ditawarkan naik bentor tapi kita lebih senang jalan kaki jadi lebih santai.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Disini banyak tempat makannya yang mau makan sambil duduk santai, ada bentor juga untuk keliling penyengat.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Harapan saya sebagai pengunjung sekaligus orang berdarah melayu, semoga kedepannya jadi lebih menarik lagi, lebih baik lagi, setidaknya ada perubahan lah gak hanya hal-hal itu saja yang kita lihat disini, tunjukan kalau budaya melayu itu budaya yang luar biasa.

Wisatawan 2

Nama : Mia Lestari

Umur : 23 Tahun

Pekerjaan : Mahasiswi

Asal wisatawan : Tanjung Pinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Menurut saya saat nyeberangnya dari TanjungPinang ke Pulau Penyengatnya naik pompong jadi lebih seru bisa lihat pemandangan laut.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Manfaatnya kita lebih mengenal tentang sejarah di Pulau Penyengat.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Perbedaannya bisa dilihat kalau hari jum'at biasanya dihari jum'at itu lebih banyak yang datang ke pulau Penyengat untuk sholat di Masjid Raya Sultan.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sampai sekarang saya lihat sudah terjaga dengan baik.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya, sudah sangat jelas.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau

Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Sudah, untuk transportasi penyeberangan ke Pulau Penyengat

Alhamdulillah sudah sangat memadai, di dalam pompon pun mereka

sudah menyediakan pelampung untuk berjaga-jaga.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau

Penyengat?

Jawab :

Untuk atraksinya di Penyengat, seperti atraksi budaya saya jarang

melihatnya disini kita hanya berfoto sekaligus jalan-jalan lihat bangunan

bersejarahnya.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup

memadai?

Jawab :

Fasilitasnya saya rasa sudah cukup memadai, untuk keliling di pulau ini

sudah di sediakan macam-macam kendaraan untuk pengunjung seperti

becak yang ditunggangi dengan motor.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Untuk pelayanan disini untuk wisatawan luar daerah sudah ada tempat menginap disini ada penginapannya, ada rumah makan yang berjejer dipelabuhan.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Harapan saya untuk destinasi wisata Pulau Penyengat ini agar selalu terjaga, baik itu warisan sejarah dan kebersihan sarannya untuk masyarakat agar tidak pernah melupakan warisan yang ada di sini.

Wisatawan 3

Nama : Mariana

Umur : 26 Tahun

Pekerjaan : Karyawan Bank

Asal wisatawan : Padang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Daya tariknya yang bisa saya lihat disini dari bangunan tuanya, disini kita juga bisa pakai pakaian adat kebudayaan melayu yang disewakan di balai adatnya dan foto-foto juga.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Bisa lebih tahu bagaimana kebudayaan melayu itu sendiri.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Banyak sekali ya sebelum kesini saya juga sudah ke beberapa tempat lain, disini kita bisa berwisata sekaligus belajar tentang banyak hal seperti belajar mengenai kebudayaan dan sejarahnya disini.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah cukup baik, saya gak lihat sampah yang berserakan di objek wisatanya.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya sudah cukup jelas.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab ;

Waktu awal-awal saya takut karena gak terbiasa naik perahu, tapi keamannya cukup terjaga ada life jacketnya juga, dan perahunya terlihat kokoh.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Untuk atraksi seperti acara saya gak lihat disini karena emg gak ada.

Cuma lihat bangunan tuanya, makam leluhur, balai adat sama masjidnya.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Saya rasa sudah cukup, transportasi lautnya juga tersedia banyak sekali.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Disini pompongnya banyak, jadi Cuma nunggu penumpangnya aja kalau sudah cukup penumpangnya baru bisa jalan, transportasi daratnya juga lumayan banyak.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Harapan saya semoga Pulau Penyengat semakin banyak wisatawan berkunjung, dan untuk penduduk lokal agar lebih peduli dan menjaga keasrian Pulau Penyengat agar selalu menjadi pulau yang penuh dengan memori kebudayaan melayu.

Wisatawan 4

Nama : Sri Anggraini

Umur : 26 Tahun

Pekerjaan : Karyawan swasta

Asal wisatawan : Karimun

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Peninggalan bangunan-bangunan tuanya, makam pahlawan, masjidnya.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Kita bisa tau tentang sejarah kebudayaan yang terjadi di pulau ini.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Banyak perbedaannya salah satunya tentang kebudayaan melayunya yang disini.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah bersih.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya sudah cukup, disini orang-orangnya juga ramah jadi bisa nanya.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya aman dan nyaman.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Saya tidak liat ada atraksi budaya disini, mungkin karena covid, lihat peninggalannya saja.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Fasilitas yang saya gunakan seperti becaknya sudah nyaman, disini juga ada wc umumnya walaupun tidak semua objek wisatanya ada tapi sudah cukup mendukung, karena objek wisatanya berdekatan.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Pelayanannya seperti penyediaan fasilitas transportasi lautnya banyak, transportasi daratnya juga ada motor ada becak, ada tempat makannya.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga kedepannya menjadi lebih baik lagi, banyak wisatawan yang datang berkunjung dan lebih banyak yang tau tentang pulau penyengat, untuk saran membuat sesuatu yang baru agar lebih menarik untuk dikunjungi.

Wawancara 5

Nama : Yetti

Umur : 28 Tahun

Pekerjaan : Guru

Asal wisatawan : Tanjung Pinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Daya tariknya dari bentuk bangunan-bangunanya, sejarahnya yang menarik, dan karya Gurindam Dua Belas yang terkenal di Kepulauan Riau

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Banyak mendapatkan informasi tentang sejarahnya Pulau Penyengat.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Tentunya banyak sekali perbedaannya, di objek wisata lain di Tanjung Pinang kita tidak menemukan unsur budaya melayu selain di Penyengat

ini, disini kita bisa melihat peninggalan bersejarah dan karya luar biasa dari para leluhur dulu.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Ada beberapa sampah daun-daun di depan objek wisata tapi tidak banyak, sejauh ini sudah terlihat bagus.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya sudah cukup jelas dan membantu sekali.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Yang ditakutkan kalau musim anginnya lagi kencang, pompongnya agak oleng, biasanya kalau musim angin kencang wisatawan jarang berkunjung karena takut tenggelam.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Atraksi di Penyengat setahu saya jarang, walaupun ada hanya beberapa bulan sekali.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Sejauh ini yang saya gunakan ya sudah cukup.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Disana sudah cukup bagus pelayanan untuk wisatawan, kita bisa sewa bentor keliling Penyengat, bisa makan di tempat makan seafood segar.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Harapannya semoga Pulau Penyengat menjadi destinasi wisata yang banyak pengunjungnya, sarannya lebih menjaga kekentalan adat istiadat budaya maupun agama.

Wisatawan 6

Nama : Ayuni Pratiwi

Umur : 25 Tahun

Pekerjaan : Staff Desa

Asal wisatawan : Anambas, Kepulauan Riau

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Menurut saya masjidnya sih, saya ke sini karena penasaran dengan masjidnya yang katanya terbuat dari bahan putih telur.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Dengan adanya peninggalan seperti tempat ini kita jadi lebih tau tentang budaya melayu dulunya disini.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Bedanya disini lebih menarik aja, kalau tempat lain seperti biasa aja.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Cukup baik, tidak terlihat sampah yang berserakan.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab ;

Iya sudah cukup, saya rasa orang tidak akan tersesat pulaunya juga kecil.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau

Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Sudah cukup bagus, soalnya saya sudah sering naik pompon juga.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau

Penyengat?

Jawab :

Ya disini saya melihat bangunan tua, denda peninggalan zaman dulu.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup

memadai?

Jawab :

Sudah, jalannya juga sudah bagus walaupun agak kecil.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Seperti yang saya lihat disini ada fasilitas transportasi untuk wisatawan,

banyak tempat makan yang menjual makanan khas Penyengat.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Sarannya untuk warga disini lebih dikembangkan lagi pulau Penyengat dan semoga semakin banyak wisatawan luar daerah yang berkunjung.

Wisatawan 7

Nama : Nuraini

Umur : 30 Tahun

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

Asal wisatawan : Jemaja, Kepulauan Anambas

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Disini terkenalnya dengan adat Melayu peninggalan zaman dulu.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Bisa tau kebudayaan Melayu, dan peninggalannya.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Bedanya disini kita bisa lihat banyak peninggalan bersejarah.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah cukup baik.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya menurut saya sudah cukup jelas.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Saya juga dari pulau kecil jadi sudah terbiasa naik pompon seperti itu, jadi menurut saya aman-aman aja.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Disini saya bisa lihat peninggalan kebudayaan dulu, dan bisa sewa baju adat juga di balai adatnya untuk wisatawan yang ingin memakai baju adat khas Melayu.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya sudah cukup bagus, disini ada becak ada wc umum, rumah makan.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Makanan disini enak, banayak makanan khas Penyengat yang dijual.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga lebih maju lagi kedepannya, saran saya tetap menjaga keasrian tempat banyak sejarah ini.

Wisatawan 8

Nama : Firman

Umur : 33 tahun

Pekerjaan : Karyawan Swasta

Asal wisatawan : Jemaja, Kepulauan Riau

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Yang jadi daya tariknya saya dan keluarga berkunjung karena ceritanya dari masyarakat tentang masjidnya, tentang adat melayunya.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Manfaatnya kita bisa tau sejarah Melayu dulu disini.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Bedanya ditempat lain tidak ada unsur budaya melayunya dan agama islam.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah cukup rapi, bersih.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya sudah cukup jelas.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Kualitasnya sudah cukup baik, sudah aman.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Disini kita bisa lihat benda peninggalan zaman dulu, bisa lihat pemandangan laut bagi wisatawan yang jarang lihat laut.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Menurut saya sudah, sudah tersedia apa yang wisatawan butuhkan.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Makanannya disini enak ada makanan khasnya juga

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga kedepannya lebih maju lagi dan banyak yang datang setelah pandemi ini, sarannya lebih ditingkatkan lagi promosinya agar lebih banyak pengunjung yang datang.

Wisatawan 9

Nama : Nanda Fatrial

Umur : 24 Tahun

Pekerjaan : Mahasiswa

Asal wisatawan : Batam

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Bangunan-bangunan tuanya dan peninggalan masjid yang masih berfungsi untuk sholat sampai sekarang.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab ;

Disini bisa belajar tentang sejarah dan budaya melayunya.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Banyak, disini ada sejarah, budaya, agama dan peninggalan bersejarah.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah cukup bersih diarea objek wisatanya.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya cukup jelas dengan papan petunjuknya, ada nama objeknya juga.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Sudah cukup aman.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Seperti atraksi acara saya belum pernah lihat, saya pertama kali kesini, mungkin ada karena situasi pandemi kan tidak boleh berkerumun.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya sudah cukup, ada wc umum, ada rumah makan, pemandu wisata.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Semuanya bisa dinikmati mulai dari transportasi dan fasilitas lain.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga kedepannya memberikan penawaran yang lebih menarik, ada atraksi juga, sarannya untuk warga jangan menghilangkan kebudayaan melayu disini.

Wisatawan 10

Nama : Najwa Fanessa

Umur : 22 Tahun

Pekerjaan : Mahasiswi

Asal wisatawan : Karimun

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Adat istiadat di pulau Penyengat yang terkenal dengan budaya melayu.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Selain berwisata kita juga bisa tau tentang budaya melayu seperti apa.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Banyak sih, disini terkenal dengan budaya melayu dan sejarahnya.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah cukup baik.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada di pulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya saya rasa sudah cukup jelas dengan petunjuk arahnya.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Awalnya takut, tapi setelah sering naik aman-aman aja.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau

Penyengat?

Jawab :

Atraksi acara belum pernah liat, tapi cukup menikmati dengan melihat peninggalan sejarahnya dan budayanya.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Menurut saya sudah, saya dan teman saya juga menggunakan fasilitasnya seperti becak untuk ke tempat wisatanya.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Seperti transportasi darat dan transportasi laut.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Harapannya semoga lebih banyak yang berkunjung, sarannya untuk penduduk penyengat lebih meningkatkan lagi pengembangan di sini.

Wisatawan 11

Nama : Febian Nurfaiz

Umur : 18 Tahun

Pekerjaan : Pelajar

Asal wisatawan : Tanjungpinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Lihat dari peninggalan yang ada di pulau ini.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek

wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Jadi tau tentang sejarah perkembangan budaya melayu dulu.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek

wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Bedanya disini banyak tempat untuk spot foto lebih klasik, ada bangunan

tuanya tapi masih terlihat bagus.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah bersih.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya sangat mendukung, jadi kita bisa langsung bisa menuju lokasinya.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Sudah aman, ada jacket pelampungnya juga.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Dari peninggalan sejarahnya aja sih bagus-bagus, karya gurindam juga.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya fasilitasnya sudah bagus, sudah memenuhi kebutuhan wisatawan.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Pelayanannya yang bisa dinikmati ya dari fasilitas-fasilitas yang ada disini, seperti tansportasinya jadi sudah memudahkan wisatawan.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga pulau penyengat menjadi lebih baik lagi dari sebelumnya, sarannya penduduk disini agar lebih semangat lagi untuk membangun pulau ini.

Wisatawan 12

Nama : Muslimin

Umur : 28 Tahun

Pekerjaan : Wirausaha

Asal wisatawan : Tanjung Pinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Daya tariknya dari cerita sejarahnya yang ada disini, dan bukti peninggalannya juga.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Manfaatnya untuk wisatawan yang awam dengan budaya melayu jadi bisa tau bagaimana budaya melayu di Penyengat ini.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Tentunya beda, di sini kita banyak menemukan keunikan tempat, bangunan, dan budaya disini.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Menurut saya sudah oke.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya jelas, ada petunjuk arahnya juga kalau bingung bisa tanya warganya juga mereka ramah.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Untuk orang yang tidak terbiasa mungkin agak takut ya, soalnya perahunya kan agak kecil bukan seperti feri penyeberangan pada

umumnya, kalau musim angin kencang saya rasa agak bahaya dengan kapasitas 15 orang penumpang perahunya kecil.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Kalau atraksi tidak ada seperti pameran setiap hari, adanaya sih biasanya jarang setahu saya.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Untuk fasilitas transportasi sudah cukup baik tapi untuk fasilitas jalan agak sedikit sempit, kalau pakai becakkan jalannya harus agak lebar jadi ada ruang jalan untuk pengemudi lain yang mau lewat.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Pelayanannya ya seperti fasilitas yang sudah disediakan seperti pompong laut kita bisa melihat laut langsung.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga semakin sejahtera untuk penduduknya, semakin maju objek wisatanya, sarannya untuk masyarakat yang terlibat tetap menjaga kebersihan tempat ini, dan menjaga kelestarian pulau ini agar jadi contoh bagi daerah lain.

Wisatawan 13

Nama : Charina Huwaida

Umur : 22 Tahun

Pekerjaan : Mahasiswi

Asal wisatawan : Tanjungpinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Daya tariknya bisa dilihat dari rumah adatnya disini khas melayu, lihat rumah warga Penyengat yang berdiri di atas air asin, bangunan sejarahnya juga bagus.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Manfaatnya yang di dapat seperti kepuasan tersendiri sih, kita bisa lihat suasana baru disini.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Objek wisata lain juga bagus tapi kalau Penyengat potensi wisata disini lebih banyak keunggulannya, satu tempat tapi objek wisatanya banyak.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah bersih sekali di area tempat wisatanya.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab ;

Iya sudah cukup jelas.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab:

Untuk kualitasnya cukup baik, aman juga.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Biasanya ada pertunjukan atau seperti acara adat tapi waktu-waktu tertentu apalagi masih pandemic gini jadi agak sepi.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya sudah cukup bagus.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Seperti pelayanan pemandu wisata disini juga ada, transportasi juga.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga pulau Penyengat semakin maju kedepannya, sarannya lebih fokus lagi dalam hal kekurangan yang ada di Penyengat agar bisa teratasi dengan baik.

Wisatawan 14

Nama : Aishwa Inshira

Umur : 21 Tahun

Pekerjaan : Mahasiswi

Asal wisatawan : Tanjung Pinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Daya tariknya karena budayanya disini, suasananya juga masih seperti di kampung.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Manfaatnya bisa melihat langsung peninggalannya jadi nambah pengetahuan tentang melayu.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Disini lebih ke budaya melayunya yang masih kental.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Sudah cukup bagus.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya sudah cukup baik.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya sudah bagus, tapi kalau musim anginnya kencang pengunjungnya jarang kesini karena takut pompongnya tenggelam soalnya dulu pernah ada yang tenggelam.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau Penyengat?

Jawab :

Kadang-kadang juga ada acara adatnya tapi tidak setiap ahri, jadi kita hanya jalan-jalan liat bangunan sekaligus foto-foto.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya sudah cukup aman.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Disini ada produk-produk wisatanya juga yang saya lihat di instagramnya, jadi banyak sih yang bisa di nikmati wisatawan disini.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga semakin maju, sukses dan menjadi objek wisata terbaik. Sarannya untuk masyarakat agar lebih di tingkatkan lagi daya tariknya agar banyak yang datang berkunjung.

Wisatawan 15

Nama : Fatimah

Umur : 38 Tahun

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

Asal wisatawan : Tanjungpinang

1. Apa yang menjadi daya tarik di objek wisata pulau Penyengat?

Jawab :

Daya tariknya peninggalan sejarah disini, budaya melayunya juga.

2. Manfaat apa yang diterima masyarakat atau wisatawan saat adanya objek wisata Pulau Penyengat?

Jawab :

Manfaatnya lebih tau tentang budaya melayu disini.

3. Apa yang membedakan objek wisata pulau Penyengat dengan objek wisata lain yang ada di kota Tanjung Pinang?

Jawab :

Ya bedanya banyak, disini kita bisa jalan-jalan sekaligus ibadah juga, bisa sholat di masjid istimewa di disini.

4. Bagaimana kondisi kebersihan pulau Penyengat?

Jawab :

Iya sudah bersih.

5. Apakah petunjuk arah menuju objek wisata yang ada dipulau Penyengat sudah cukup jelas dan mudah dimengerti?

Jawab :

Iya membantu sekali untuk wisatawan yang mau ke objek wisatanya.

6. Bagaimana kualitas akses transportasi penyeberangan menuju pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya cukup baik kualitasnya sudah aman.

7. Bagaimana menurut anda tentang atraksi yang disuguhkan di pulau

Penyengat?

Jawab :

Iya sudah cukup bagus disini kita bisa lihat bangunan peninggalan para pahlawan melayu dulu.

8. Apakah fasilitas yang disediakan di pulau Penyengat sudah cukup memadai?

Jawab :

Iya sudah, pompongnya sudah ayaman, di Penyengat juga ada tempat makan, ada transportasi juga.

9. Apa saja pelayanan yang dapat wisatawan nikmati?

Jawab :

Naik pompongnya kita bisa lihat laut langsung dan ada rumah makan, makanan khas Penyengat juga enak-enak.

10. Bagaimana harapan atau saran anda sebagai wisatawan tentang destinasi pulau penyengat sebagai daya tarik wisata unggulan untuk meningkatkan kepuasan dan kunjungan wisatawan?

Jawab :

Semoga sukses kedepannya, sarannya tetap menjaga budaya melayu di sini.

DOKUMENTASI GAMBAR



Foto wawancara bersama Ibu Heni Wati selaku Seksi Pengembangan Objek
Dan Daya Tarik Wisata



Foto wawancara bersama POKDARWIS Pulau Penyengat



Foto wawancara wisatawan di objek wisata Masjid Raya Sultan Pulau Penyengat



Foto Istana Kantor



Foto Istana Bilik



Foto Parit di Bukit Benteng



Foto Komplek Makam Pahlawan



Foto Gerbang Dermaga ke Pulau
Penyengat di Tanjungpinang



Foto Pintu masuk Pulau Penyengat



YAYASAN PENDIDIKAN KARYA SELAMAT
SEKOLAH TINGGI PARIWISATA AMPTA
YOGYAKARTA

Jl. Laksa Adhucala Kori (Tempel, Gethasan, Depok, Sleman) Yogyakarta 55281
Telp./Fax : (0274) 489110-489314 Website: www.ampta.ac.id/ Email : info@ampta.ac.id, ampta@ampta.ac.id

Nomor : 17842/AMPT/042/21
Hal : Pengantar Penelitian

11 Januari 2021

Kepada
Kepala Dinas Pariwisata, Ekonomi, Kreatif
Kota Tanjungpinang, Kepulauan Riau

Dengan Hormat,

Kami yang bertanda tangan di bawah ini Ketua Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA
Yogyakarta, menerangkan bahwa:

Nama	Mufarroti
NIM	416160435
Prodi	Usaha Perjalanan Wisata (Diploma IV)
Tahun Akademik	2020/2021
Alamat rumah	Jalan Abdurrahman ET 064RW/002, Desa Telang, Kec. Telukanting, Kabupaten Anambas
Nomor Telp	082297135174

Melakukan dijkon melakukan pre-observasi guna Penyusunan Proposal Penelitian
diapudldd

"POTENSI PULAU PENYINGGAT SEBAGAI LAYANAN WISATA UNGGULAN DI
TANJUNGPINANG KEPULAUAN RIAU"

Demikian permohonan kami, atas bantuan dan kerjasamanya diucapkan terimakasih.

Hormat Kami,
Ketua

Dr. Prihatni, MM



YAYASAN PENDIDIKAN KARYA SELAJITERA
SEKOLAH TINGGI PARIWISATA AMPTA
YOGYAKARTA

Jl. Laksda Adisucipto Km.6 (Tempal, Girisumanjal, Depok, Sleman) Yogyakarta 55281
Telp/Fax : (0271) 489-11 489214 Website www.ampta.ac.id Email : info@ampta.ac.id, ampta@yahoocid

Nomor : 1790/AMPTA/2021
Hal : Proposal Penelitian

11 Januari 2021

Kepada

Kepala Bazar, Kesman Bangsawan Politik
Kota Tanjungpinang, Kepulauan Riau
D. J. Duing Cakir Gd. A. lantai 3 dan 4, Senggarang
Tanjungpinang Kota, Kota Tanjung Pinang, Kepulauan Riau 29115

Dengan Hormat,

Kami yang bertanda tangan di bawah ini Sekelompok Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA
Yogyakarta menyetujui hal-hal sebagai berikut:

Nama	Muharini
NIM	416160435
Tingkat	Usaha Perjalanan Wisata (Diploma IV)
Tahun Akademik	2020/2021
Alamat rumah	Jalan Abdurrahman RT 004/RW 002, Desa Lebong, Kec. Palmatoc, Kabupaten Pangasinan
Nomor Telp	822597135174

Mohon untuk diijinkan melaksanakan pengamatan/pengamatan guna Penyusunan Proposal Penelitian di lingkungan instansi.

"POTENSI PULAU PENYINGAT SEBAGAI DAYA TARIK WISATA UNGGULAN DI
TANJUNG PINANG KEPULAUAN RIAU"

Demikian permohonan kami atas bantuan dan kerjasamanya kami ucapkan terimakasih.

Hormat Kami,
Kedua

Dr. Prihantoro, MM



**PEMERINTAH KOTA TANJUNGPINANG
DINAS KEBUDAYAAN DAN PARIWISATA**

Jalan Merdeka No.5 - telepon (8771) 21294, Kode Pos 20111
Email: dkkbudper.tanjungpinang@gmail.com Website: www.usadatananjungpinang.com

Tanjungpinang, 11 Januari 2021

Nomor : 423.3/587/54.01/2021
Bifat : Dissa
Lampiran :-
Hal : Permohonan izin
Penelitian

Kejanda
Yth. Ketua Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA
Yogyakarta
di -
YOGYAKARTA

Menindaklanjuti surat Saudara nomor : YB/Q-AMPTA/2021 Tanggal 11
Januari 2021 tentang permohonan izin pra observasi guna Penyusunan
Proposal Penelitian atas nama mahasiswa :

Nama : Maharani
NIM : 41610435
Prodi : Usaha Perjalanan Wisata (Diploma IV)
Judul Penelitian : **"Potensi Pulau Penyengat Sebagai Daya Tarik Unggul Di
Tanjungpinang Kepulauan Riau"**

Bahwa pada prinsipnya kami menyetujui atau tidak keberatan untuk
dilaksanakannya pra observasi guna Penyusunan Proposal Penelitian di Pulau
Penyengat. Demikian disampaikan atas perhatian dan kerjasamanya diucapkan
terima kasih.

di KPPA/W
DINAS KEBUDAYAAN DAN PARIWISATA
KOTA TANJUNGPINANG
Schubert
SYAFARUDIN, S.Sa, MM
Penjabat TL1
NIP.19850528 199902 1 001



KELOMPOK SADAR WISATA

KELURAHAN PENYENGAT
KECAMATAN TANJUNGPINANG KOTA
Alamat : Jalan Alimuli (RT 02/RW III) Telepon (0771) 451011

SURAT BALASAN

11 Januari 2021

Kepada Yth,
Bapak Drs. Prihatno, MM
Ketua Sekolah Tinggi Pariwisata AMPTA Yogyakarta

Dengan hormat,

Saya yang bertanda tangan di bawah ini selaku Ketua POKDARWIS Kelurahan Penyengat, Tanjungpinang, Kepulauan Riau menerangkan bahwa :

Nama : Malsara'i
Nim : 416100135
Prodi : Usaha Perjalanan Wisata (Diploma 4)
Judul Penelitian : "Potensi Pulau Penyengat Sebagai Daya Tarik Wisata Unggulan Di Tanjungpinang Kepulauan Riau"

Dengan ini saya selaku Ketua POKDARWIS Kelurahan Penyengat memberikan izin kepada mahasiswa untuk melakukan penelitian di Pulau Penyengat, Tanjungpinang, Kepulauan Riau. Demikian surat balasan ini kami sampaikan agar digunakan dengan semestinya.

Tanjungpinang, 11 Januari 2021
Ketua POKDARWIS Kelurahan Penyengat



Musala
Musala

LEMBAR BEMERISAN



NAMA PEMBIMBING: Uca Emmy Mulyadanti, MM

NAMA PEMBIMBING: AGUS WISNUD S. 508. MM

NAMA MAHASISWA: MARNAWI

NO. MAHASISWA : 40102036

JUDUL PENELITIAN : "Pengaruh Dosis Pengapukan Sampah Daging Ternak

terhadap kandungan Nitrogen dan Fosfor dalam Pupukan Tanaman"

NO	TANGGAL	URAIAN BEMERISAN	PASIF
2	25/12/20	- Berikan Teras Bimbingan - adeg-adeg	3
3		Revisi Nya	3
4	26/12/20	- Menetapin Perbaikan - Masukan Teror - Pembahasan - Masukan Yang Berguna	3
5	24/01/21	- Finalisasi Pembahasan - Kesimpulannya - Masukan	3

NO.	TANGGAL	URAIAN BEMERISAN	PASIF
1	2/12/20	Permet Pembahasan Punctify - Diwiskapi Isihbar Pembahasan dan KMP	3
	2/21	Art Pembahasan	3

